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П р  е п о д а в а т е л и  
отвечают студентам

В последние дни ноября в ко- лый «в-орох записок.: около ста  
ридоре философского факультета вопросов. Ребят интересовало мно- 
появилось объ явл ен и е, изівещав- гое: м еж дународное полож ение,
ш ее о том, что 3 декабря ,в 1 7  ча - вопросы философии, ф акультет- 
соів состоится «В ечер  вопросов и  ская ж изнь, 
ответов». На вопросы студентов 3 декабря актовый зал был 
отвечаю т проф ессора М. Н. Р ут- ПОіЧТИ полон. Философами дви га-
кевич и  Л. М. А рхангельский, ло н е праздное любопытство. Этот
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Е рем еев. О бъявление призы вало будущ ИХ работников идеологиче-

№ 40 (1401). ПОНЕДЕЛЬНИК,
16 Д ЕК А БРЯ  1968 г. Основана в 1933 г. Цена 

2 коп.

заолаговременніо готовить вопро
сы и информировать о н и х от

в е т с т в е н н ы х  за  вечер.
3 0  ноября на столе перед ор

г а н и за т о р а м и  вечера леж ал ц е -

О/и сессии до сессии...
П Р Е Д М Е Т  

СА М Ы Й  В А Ж Н Ы Й
Каждый преподаватель, присту

пая к работе с первокурсниками, 
невольно задумывается о степе
ни их подготовки, ставит мыслен
но воггрос, кто они и что пред
ставляют собой?

Для меня занятия с первокурс
никами имели дівоякое значе
ние: в этом году мне пришлось 
принимать участие в отборе на 
первый курс, выбирать лучших, а 
теперь вести у них занятия. Идя 
на лекции, я невольно задавался

Кировой. На поставленные
вопросы студенты дают теорети
чески правильные и осмысленные 
ответы. Если в спорах не удает
ся найти правильного ответа, на 
выручку приходят В. Ермаков, 
Н. Башкирова.

Для более глубокого и полно
го усвоения материала на фило
логическом и историческом фа>- 
кулыетах во время семинаров за
слушиваются доклады студентов 
об отражении в художественной

вопросом: кого же мы отобрали, литературе определенного перио- 
тех, кого надо, или кто случай- да истории КПСС.
но проскочил?

Впечатления о студентах пер
вых курсов гуманитарных факуль
тетов хорошие. Журналисты, по 
отзывам их декана Б. С. Когана 
и других преподавателей, работа^ 
ют настойчиво, старательно, стре
мятся взять все, что возможно. А  
это главное в учебе.

Хороший первый курс на исто
рическом факультете. Это  не 
только личное впечатление, но и 
мнение всех преподавателей, ко
торые работают с молодым по
полнением.

В 102 группе истфака все де
вочки: они активно ведут себя на 
занятиях, стремятся подробно 
записать лекции И. П. Плотникова, 
полно конспектируют произведе
ния В. И. Ленина, решения пар
тии. Кроме основной литературы, 
дополнительно изучают произве
дения В. И. Ленина, относящиеся 
к той или иной теме.

Это ломогает им активно вы
ступать на семинарах. По книге 
В. И. Ленина «Что делать?» осо
бенно полно выступила И. Волко
ва, Вообще, на четырех прове
денных семинарах И. Волкова вы
ступила шесть раз. И все ее выс
тупления отличались грамот
ностью, знаш ем  и пониманием 
материала.

Не уступают ей А. Попкова, 
Е. Пак, Л. Петрова. Л. Петрова к  
семинару по книге В. И. Ленина 
привлекла дополнительные про
изведения В. И. Ленина, воспоми
нания Н. К. Крупской о Владими
ре Ильиче. Это помогло ей глуб
же и с полным пониманием рас
крыть вопрос о характере и осо
бенностях первой русской рево
люции.

Проба сил первокурсников по
казала, что на семинарах можно 
ставить доклады студентов по от
дельным проблемам.

Студенты 1 курса историческо
го факультета создали научный 
кружок и приступили к разработ
ке научных тем. 18 человек, по 
существу, приступили к исследо
вательской работе.

Первокурсникам - исто р и к а м  
не уступает 103 группа филоло
гов и 101 философов.

У филологов отличилась Л. Ко- 
бяшова —  на семи семинарах она 
выступила 7 раз. Она точно и глу
боко раскрывает содержание во
проса, излагает материал горячо, 
с чувством. Активность в 103 груп
пе филологов проявляют В. По
лова, Н. Бойко, Т. Ковалева.

В 101 группе философов глуби
ной отличаются ответы В. Ерма

кова, И. Барышниковой, Н. Баш-

Вполне понятно, что делать 
окончательные выводы по пер
вым курсам еще трудно. Не все 
студенты еще выступили, не все 
раскрыли себя. Для преподавате
ля важно послушать каждого, уз
нать (индивидуальные особенно
сти студентов, чтобы к каждому 
найти индивидуальный подход.

Мы понимаем, что для успеш
ной работы необходимо опирать
ся на коммунистов, комсомоль
цев. В будущем мы намерены 
провести в группах комсомоль
ские собрания по вопросу углуб
ленного изучения истории КПСС, 
выступить в группах, ло интере
сующим студентов вопросам.

С. С. козьмин, 
преподаватель кафедры 

истории партии.

У дипломников-журналистов подходит к концу послед
няя экзаменационная сессия.

Н а  с н и м к е :  четверокурсница Г. КО РЕН ЕВА  гото
вится к очередному экзамену.

Фото М. ЛЮ БАРСКОГО.

ского фронта, бы л п реж де ©се
го ш колой, где они получали щ>- 
вы е знания, где учились том у, 
как отвечать на вопросы, уч и 
лись к ультуре мысли.

Три с половиной часа продол
ж алась эта интересная встреча. 
Иная Н иканорович Чемпалов от
ветил на ©опросы, связанны е с 
меж дународны м  полож ением . Во
просы, заданны е Аркадию Федо
ровичу Ереімееву, касались об
ласти литературы , и ск усств а и  
проблем эстетики. Л еонид М ихай
лович А рхангельский дал ответы  
на вопросы, затрагиваю щ ие проб
лемы исторического материализма  
и этики. Михаил Николаевич Рут- 
кевич ответил н а  вопросы, объе
диненны е рубрикой «Р а зн ое» .

Дум ается, что подобны е веч е
ра на философском факультете 
станут традиционны ми.

И. СУББОТИН, 
студент III курса 

философского факультета.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Недавно преподаватель факуль

тета журналистики Маргарита Ми
хайловна Ковалева защитила кань 
дидатскую диссертацию на тему 
«С. М. Третьяков (очерк творче
ства)» в Московском областном  
педагогическом институте имени 
Н. К. Крупской.

Сергей Михайлович Третьяков 
соратник В. В. Маяковского, 
С. Эйзенштейна, В. Мейерхольда, 
известных советских кинорежиссе
ров, внес большой вклад в разви
тие театра и кино. В области жур
налистики он известен яркими 
очерками о видных зарубежных 
деятелях культуры, в частности 
Б. Брехте, который считал его  
своим учителем...

На защите диссертации при
сутствовали родственники С. М. 
Третьякова.

ПО Л И ТИ Ч ЕС КА Я  экономия — 
наука сложная. Она требует ог 
студента последовательного, си

стематического изучения всех ее кате
горий и законов. Иначе нельзя понять 
и усвоить необходимый комплекс ее 
проблем, чтобы грамотно разбираться в 
социально-экономических явлениях об
щества.

Можно сказать, чго большинство сту
дентов эту истину усвоили. В текущем 
семестре мне довелось вести занятия 
по политической экономии социализма 
в отдельных группах философского, фи
лологического, физического и матема
тико-механического факультетов. Следу
ет сразу сказать, чго при изучении это
го предмета студенты столкнулись с не
которыми трудностями. Это связано с 
тем, что обучение ведется по новой про
грамме (второй год), а учебника до пос
леднего времени не было (только на 
днях он появился в імагазинах Сверд
ловска). Поэтому студентам пришлось 
готовиться к семинарским занятиям в 
основном по первоисточникам и лекци
ям, а также самим частично обобщать 
изучаемый материал. Но несмотря на 
это, учебный процесс идет удовлетвори
тельно.

Большой интерес студентов к проб
лемам политической экономии социализ
ма, их заинтересованность в решении 
актуальных социально-экономических 
задач во всей социалистической систе
ме выражается прежде всего в много
численных вопросах, связанных с эко
номической реформой, проводимой в 
нашей стране и странах социализма, в 
дискуссиях и даже в спорах, которые 
часто продолжаются и во время пере
рыва, в докладах и сообщениях. Осо
бенно активны в работе семинара сту
денты-философы (303 группа). Среди

Дорогу осилит идущий
них можно назвать интересно и часто 
выступающих — это М. Верб, А . Пер
мяков, Н. Островерхова, JI. Закс, 
О. Плотникова, В. Чижова и другие.

Группа филологов (401) более много
численна, чем философов, но на семи
нарах менее активна, менее эмоцио
нальна, однако в целом производит 
хорошее впечатление; успеваемость у 
всех относительно ровная. Филологи как 
будущие педагоги умеют слушать това
рищей и выступать с дополнениями и 
замечаниями к ответам. У  филологов 
привилась интересная форма работы: 
каждый должен выступить в течение 
семинара с докладом или представить 
реферат. Студенты 401 группы уже 
выбрали темы докладов и рефератов и 
успешно трудятся над ними. С интерес
ными докладами выступили Н. Черня- 
кова и JI. Домрачева. Активно работа
ют ів семинаре М. Рут, Т . Графова, 
Е . Тулакина и другие.

Среди студентов-естественников семи
нарские занятия по политической эко
номии социализма идут в целом удов
летворительно. Однако активность у 
них ниже, чем у гуманитаров, хотя ло
гичнее бы было наоборот. Из двух 
групп, где я веду занятия, более под
готовлены и активны физики (IV  курс, 
группа оптиков). Среди них можно на
звать серьезные и интересные выступ
ления Е . Добрейцина, Ю. Горина.

В группе же математиков (Мт-404) 
студенты более пассивны. Однако я 
бы не сказала, что математики менее 
трудолюбивы. Их работы в семинаре и 
из индивидуальных бесед со студента

ми этой группы сложилось впечатле
ние, что они готовятся к семинарским 
занятиям удовлетворительно, но ждут, 
пока преподаватель предложит им 
выступить. Правда, со второй полови
ны семестра математики стали актив
нее. Студенты выступают с сообще
ниями и докладами, посещают инди
видуальные консультации. И среди 
студентов этой группы есть активно 
выступающие, например, В . Никитин.

В заключение хочется отметить, что 
успешной работе студентов на семи
нарах по политической экономии со
циализма во многом помогает хорошо 
оборудованный и организованный каби
нет политической экономии. Здесь они 
могут получить консультации и по
мощь в подборе необходимой литерату
ры для докладов и рефератов. Кабинет 
систематически организует экскурсии 
на промышленные предприятия Сверд
ловска и области. Для студентов-филосо- 
фов I I I  курса во время изучения темы 
«Хозяйственный расчет» кабинет по
литэкономии пригласил заведующую 
лабораторией экономического анализа 
завода пластмасс А . М. Свиридович, 
которая рассказала, как осуществляет
ся экономическая реформа на эгом 
заводе.

Складывается впечатление, что у сту
дентов есть все возможности успешно 
закончить семестр и успешно сдать эк
замен по политической экономии со
циализма.

Л. Т. ВЕРТА Ш , 
ассистент кафедры политэкономии.



К 100-летию ео дня рождения В. И. Ленина
V i,', ' . • 
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ЮБИЛЕЙНАЯ 
ЭКСПОЗИЦИЯ ВДНХ
Павильон «Народное образовав 

ние» ВДНХ С С С Р  приступил к 
подготовке юбилейной экспози
ции, іпосвященной 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. Она 
расскажет о деятельности совет
ской системы образования, осно
вы которой были заложены В. И. 
Лениным, о сущности и методах 
коммунистического образования и 
воспитания, о воплощении в жизнь 
решений XXIII съезда КПСС.

Министерство ВиССО С С СР  
предложило вузам представить 
свои предложения по участию на 
юбилейной выставке в два сро
ка: к 15 января и 15 октября
1969 года. Экспозиции павильона 
предусматривают показ научных 
работ ученых вузов, посвящен
ных трудам В. И. Ленина, лучших 
работ, принятых на Всесоюзный 
конкурс студентов вузов по об
щественным наукам, научных ис
следований в области технических 
и естественных работ, выполнен
ных в кружках НСО и студенче
ских конструкторских бюро. Бу
дут представлены образцы тех
нических средств обучения, учеб- 
н о-л а б ор а то рн о е об ор удов ан и е, 
модели машин и установок, 
фильмы о жизни вузов и т. д.

Как будет представлен на юби
лейной выставке Уральский уни
верситет, об этом должіны поду
мать все факультеты, все наши 
подразделения.

В. И. Ленин и Я. М. Свердлов осматривают открытый 
временный памятник К. Марксу и Ф. Энгельсу.

М осква, 7 ноября 1918 года.
В. И. 'Ленин на параде войск Всевобуча.

М осква, 25 мая 1919 года.

ГРАМОТЫ-ЛУЧШИМ
РАСПРОСТРАНИТЕЛЯМ

Кампания по подписке на пе
риодическую печать среди препо
давателей и сотрудников в этом 
году дала хорошие результаты. 
С 1 января в адреса наших 
подписчиков будет поступать 
4 110 газет и журналов, на 1440 
больше, чем в текущем году.

Активно подписывались сотруд
ники УрГУ на газету «Правда», 
«Коммунист», «Партийную жизнь» 
и другие журналы. Общий итог 
по подписке на партийные изда
ния: 294 газеты и 243 журнала.

На химическом факультете (се
кретарь партбюро М. А. Панюко- 
ва) выписано 504 издания, на ис
торическом (секретарь В. И. Ши- 
хов) — 497, на философском (се
кретарь И. Я. Лойфман) — 469 и 
на физическом (секретарь Ф. Н. 
Дунаев) — 454 издания.

Лучшие общественные распро
странители печати библиотекарь 
В. Ф. Евстигнеева, и. о. доцента 
кафедры аналитической химии 
М. И. Забоева, старший лаборант 
кафедры истории древнего мира 
и средних веков Н. Ф. Шелюк, 
инженер креогенной лаборатории 
В. П. Лавренев, лаборант кафед
ры этики и эстетики В. Т. Худо- 
вердян представлены к награж
дению грамотами парткома УрГУ.

Конференция в Ленинграде
Студенческая научная кон

ференция «Социальная струк
тура общества», организован
ная философским факульте
том Ленинградского универси
тета, предполагала собрать сту
дентов, специализирующихся на 
изучении социальной структу
ры общества, из разных вузов 
страны. Были посланы пригла
шения в Москву, Минск, Киев, 
Тбилиси, Ереван, Ригу, Вилы 
нюс, Свердловск, Новосибирск 
и в другие города. Ответов на 
приглашение было немало, 
но оказалось, что студентов, 
работающих по этой теме, не 
так много. В результате на 
конференцию приехали только 
мы с М. Горбуновым.

Надо сказать, что, ознакомив
шись с порядком работы конфе- 

тезисами представ-

Дроздов. Их выступления зада- докладчики — 5-н курс) «об-
ли хороший тон всей дальней- рушили» на нас весь свой науч-
шей работе. ный и полемический задор.

Соттиаль- БУквально все разделы и опре-Ц " деления разбирались «по ко
сточкам». Словом (и это прият
но), расшевелили мы ленин
градцев порядочно. Однако тща
тельная подготовка под руко
водством М. Н. Руткейича и 
JI. H. - Когана помогла нам вы
держать этот своеобразный эк
замен на философском факуль
тете Л ГУ .

Наши доклады, 
ная структура и положение эле
ментов в социальной систе
ме» — В. Чичилимов; «Некото
рые проблемы системного под
хода в социологии» — М. Гор
бунов) были поставлены первы
ми по необходимости, так как в 
них затрагивались основные 
методологические и методиче
ские проблемы исследования 
социальной структуры. 5 из 
10 докладов ленинградцев рас
сматривали проблему управле
ния, три доклада об интелли

Из ленинградских нам осо
бенно понравились доклады 
Л. Сверчковой и В. Глухова. 
Большинство остальных оказа-

генции, один о социальных раз- лись реферативными, а споры
личиях и один, на наш взгляд, возникали только тогда, когда
вне темы. автор пытался «говорить сам»,

то есть когда приводились свои 
следую- определения, свои соображения

лись: доклады ленинградцев
почти не касались общих основ
ных проблем; их тематика бы
ла не совсем в том направле-

Хочется отметить
ленных д о кл ад о Гм іі расстрой- щее: МЬІ П°ДГОТОВ” ЛИ доклады „о проблеме, ленных докладов, мы расстрой заранее> заранее обсудили все

разделы, категориальный ап
парат, возможные направления 
критики (обсуждали до 4 ча- 

* - сов ночи перед открытием кон-нии, в каком хотелось бы нам. ференции> СПорили и ругались).
Перед началом конференции Все это сыграло свою роль — 

выступили профессора В . П. мы были готовы и к дискуссии,
Рожин, А . К . Белых, Ä . В . и к критике. Ленинградцы (все

* ОБЩЕЖИТИЕ — НАШ ДОМ

БЕЗ ТРУДА...
народ неунывающий.Студенты —

Спроси любого:
— Как живешь?
— Лучше всех!
Даже если до стипендии — рубль, 

а долгов по знакам — сто тысяч...
А  вот . когда разговор конкретно 

про общежитие, к примеру № 2 , здесь 
того оптимизма не обнаруживается. На 
первый взгляд, все благополучно. Рабо
тает студсовет, открыт буфет, выпуска
ется радиогазета, стенгазеты. Однако 
спросите здесь любого:

— Как живете? Нравится?
Ответ обычно стандартный, неопре

деленно-отрицательный.
— Не знаю. Общага есть общага...
Беда как раз в том, что у студентов

такая пассивно-созерцательная пози
ция. Смирились: ничего не переделаешь, 
как было, так и останется.

Что могут студенты? Начать хотя 
бы с элементарной культуры, с уваже
ния товарищей. Оно, к сожалению, от
сутствует. Иначе не объяснишь подоб
ные факты: зачастую до глубокой ночи 
на лестничных площадках общежития 
устраиваются «конкурсы» местных ги-

так пере- 
что звенят

таристов, нестройные голоса 
крывают аккорды гитары, 
оконные стекла. Ни заниматься, ни 
отдыхать.

Или другое. Традицией стало прове
дение «дней рождения» или чего-нибудь 
в этом роде. Эти «дни» тоже заканчи
ваются где-то после двенадцати -ночи.

К  сожалению, это не волнует ни са
мих студентов, ни студсовет. Надо заме
тить, что еще мало требовательности 
как к самим студентам, так и к членам 
студенческого совета у его председате
ля Геннадия Романца. Он энергичный 
товарищ, но без помощи и опоры на 
актив сделать что-нибудь существенное 
не сможет. А  ведь студкомам предостав
лены большие полномочия. Студком 
вправе провинившегося студента лишать 
общежития, несмотря ни на какие апел
ляции со стороны общественных орга
низаций факультетов.

Не часто увидишь в общежитии пре
подавателей университета. Забыты 
старые традиции, так называемые встре
чи «за чашкой чая». А  поговорить ведь 
есть о чем!

Мало еще волнует проблема студен
ческого быта и хозяйственную часть.

Эгот учебный год пришлось начать да
леко не в лучших бытовых условиях. 
Почти два месяца не работали душе
вые, длительное время велся ремонт 
красного уголка. Да и комнаты остава
лись непобелѳнными, закопченными с 
прошлого года.

Проблемой стала жизнь в общежитии 
по Большакова, 79. Студенты прохо
дят здесь спецподготовку «как стать 
моржом». Горький юмор! Температура 
в комнатах держится около десяти 
градусов выше нуля, а ночью падает 
еще ниже. ‘

О неполадках в системе водяного 
отопления знали еще с прошлого года. 
Пытались что-то сделать. Осенью была 
проложена новая теплотрасса. Но поло
жение дел не улучшилось.

Волнует и положение с радиоредак
цией, которая многое могла бы улуч
шить в организации массовой работы в 
общежитии. Однако хозяйственная часть 
университета никак не может приобре
сти для этих нужд необходимую аппа
ратуру.

Чтобы наши общежития действитель
но стали образцовыми, а студенческая 
жизнь в них интересной и содержа
тельной, административно-хозяйственная 
часть должна уделять этому больше за
бот и внимания. И — это главное — 
самим студентам надо покончить с пас
сивным отношением к беспорядкам в 
общежитии, в своем доме.

В. ТРЕБУХ О В, 
член комитета ВЛКСМ УрГУ.

В докладах Л. Сверчковой и 
В. Глухова затрагивалась проб
лема, над которой много рабо
тают ученые нашего универси
тета, — проблема интеллиген
ции как социальной категории. 
Стоит сказать, что док
ладчики применяют почти весь 
категориальный аппарат,, раз
работанный М. Н. Руткевичем. 
Но были и «ревизионистские» 
настроения, попытки «попра
вить» определения и некоторые 
выводы, на что с нашей сторо: 
ны последовала критика и, по 
мнению ленинградцев, убеди
тельная.

Каковы же наши основные 
впечатления?

Конференция — очень ин
тересное и очень полезное де
ло. Важность личного знаком
ства с людьми, работающими 
по твоей теме, трудно переоце
нить, а критику и коррекцию 
своей точки зрения — тем 
более.

Очень понравилась нам ат
мосфера, в которой проходила 
конференция: доброжелатель
ство, интерес, взаимное уваже
ние и дискуссионность.

Особенно надо подчеркнуть: 
ленинградцы — очень госте
приимные люди!

В. ЧИЧИЛИМОВ, 
студент IV  курса 

философского 
факультета.



0/н сессии до сессии... Отцы и дети

Ц Ы П Л Е Н О К  Е Щ Е  В Я Й Ц Е
Учебная комиссия. Коротко и... 

неясно. За этими словами лес# 
казалось бы, несложных, но гтря- 
мо-таки заколдованных задач. Из 
года в год в протоколы решений 
комсомольских собраний кочует 
один наказ: улучшить учебную
работу. И каждый год приходит
ся изобретать трехколесный ве
лосипед, ломать шеи на экспери
ментах (да не будет это громко 
сказано).

В этом году учебная комиссия 
химического факультета начина
ла свою работу с планирования 
эксперимента. И сейчас, поставив 
опыт, она наблюдает и действует, 
чтобы теоретически обработать 
результаты после сессии. Цыпле
нок еще в яйце.

Студент это прежде всего 
ненормированный рабочий день, 
а Студент-химик —  еще и сверх
урочные: бессчетные коллок
виумы по всем химиям. Это озна
чает работу пером, языком, моз
гами регулярно по 24 часа в...

Здесь-то вот и зарыта собака.

Можно —  в сутки, а можно и в 
месяц. В первом случае —  отлич
но сданная сессия или полный 
завал из-за перегрева (если по 
24 часа в сутки работать и в сес
сию). Вр втором —  возможность 
появления неудов в зачетке в от
ношении 150:1 (ЦСУ).

Равномерность, учебного про
цесса и как ее обеспечить. Тема 
старая. И нерешенная... Как было? 
Были заседания учебной комис
сии, где сидели «хвостисты» с  
разнообразной коллекцией «хво
стов», очень обширной. О  таких 
коллекционерах комиссия узнава
ла поздновато, этак за месяц 
до сессии. Сурово отчитывали и 
начинали бегать за преподавате
лями, просить аудиенции для кол
лекционера, а он... он занимался 
по 24 часа в сутки. Бывало сда
вал, а бывало перегревался и... 
В этом году это случилось со 
студентами IV курса И. Герасимо
вичем и О. Костери ной.

Решили: попробуем изо дня в 
день, понедельный контроль по

Анализ итогов показывает.

семинарам, коллоквиумам, зада
ниям по математике, физике, ла
бораторным работам. Курсовые 
учебные комиссии разглядывают 
каждого, учет и учет. «Хвост»? 
Почему? Болел —  поможем. Не
радивость —  поговорим на учеб
ной комиссии факультета. А  там 
крутые порядки. Вот срок, а вот 
порог. Не сделал, лень заела —  
наказание: от выговора до высшей 
меры г— снятия со стипендии. 
Учишься не только для себя, а 
еще и для общества и за счет об
щества.

Идет опыт, сбор эмпирических 
данных. О выводах —  рано. По
дождем сессии.

Вся остальная деятельность
учебной комиссии неотделима от 
учебы. Распределение мест в об
щежитии —  учебная комиссия —  
сразу вспоминает, как учится то
варищ, если плохо —  то почему, 
стоит ли давать ему место. Сти
пендиальная комиссия— 'предста
вители учебной здесь. Как со
ставить расписание сессии, как 
посещаемость —  все это в пер
вую голову учебная комиссия.

Р. ОБЛОМЕЦ,
А. БУЛЫЧЕВ.

разговаривают иа английском
Все знают, что Евгений Базаров 

вставлял в свою речь лишь прилич
ные медику Латинские слова, Н и
колай Петрович Кирсанов — фран
цузские и только его брат Павел 
Петрович — английские. Как же  
случилось ,. что и отцы, и дети, и 
сам автор романа И. С. Тургенев 
вдруг заговорили по-английски?

В  юбилейные тургеневские дни 
к необычной конференции готови
лись студентки IV  курса филологи
ческого факультета, которые изу
чают английский язык в группах 
Татьяны Глебовны Петровой и 
Нелли Константиновны Роговой.

И  вот вместо очередного занятия 
обе группы собрались вместе на 
юбилейную конференцию. Нелли 
Константиновна начала ее с рас
сказа о праздновании тургеневско
го юбилея. И  на ее речь, точную 
и четкую, как на камертон, равня
лись студентки, выступавшие с 
сообщениями.

О месте и значении Тургенева в 
русской литературе напомнила 
И. Голышева, рассказавшая о на
чале биографии будущего писате
ля, о его детстве и студенческих го
дах, о знакомстве с творчеством 
наших классиков. «Записки охот
ника» были в центре внимания

Т. Мартьяновой. А вот Т. Горш 
кова остановилась как раз на ро
мане «Отцы и дети», уделив осо
бое внимание образу Базарова.

Как познакомились с творчест
вом Тургенева английские, амери
канские и другие, зарубежные чи
татели, как оценила сына России 
иностранная критика? Интересные 
факты об этом привели, дополняя 
друг друга, Н . Ротнова, Г . Графо- 
ва и А . Дубинская. Т. Янкова рас
сказала о пребывании Тургенева в 
Оксфорде.

Роль Тургенева в популяриза
ции русских писателей в Европе, 
его участие в переводах лучших 
наших произведений осветила С. 
Зверева. После всего этого и заго
ворили тургеневские герои по-анг
лийски: в заключение Татьяна
Глебовна прочитала фрагмент из 
«Отцов и детей» в переводе на 
язык Шекспира и Байрона.

Конференция прошла удачно и 
интересно. Надо сказать, что она 
не первое такое мероприятие в 
этих группах. Не так давно здесь 
на английском языке шел разговор 
о пятидесятилетии комсомола.

И. Г Р И Б У Ш И Н .

Нынешних первокурсников оч
ного отделения биофака хвалят 
преподаватели: любознательны,
эмоциональны, неплохо отвечают 
при опросах на лабораторных за
нятиях.

На днях они писали контроль
ную работу по зоологии беспозво
ночных. Доцент кафедры зоологии 
Л . Я . Топоркова считает, что от
веты неплохие (из 60 человек от
личные оценки получили 6, неудов

летворительные — 4 ). Однако ана
лиз «двоек» показал, что, по-ви
димому, первокурсники еще не 
привыкли хорошо конспектировать 
лекции, так как ответы на вопро
сы, отсутствующие в учебниках, 
были освещены заметно хуж е.

Отличные оценки за контроль
ную работу получили И. Лавров,
В . Курьята, Н. Ермакова и другие 
студенты.

М . А Л Е Е В А .

ПЕРВ<
Студенческая пора — весе

лая и трудная, до краев запол
ненная радостью бытия, напря
женной учебой. Как все успеть, 
как сохранить высокую работо
способность и предупредить 
чрезмерное утомление?

Из года в год в середине де
кабря — января и в . мае — 
июне заметно возрастает забо
леваемость студентов первых 
курсов. Все ясно: пора зачетов 
и экзаменов, авралы и... срыв. 
Потому что наиболее безудерж
но ШТурмуЮТ НО.ВИЧКИ, у них 
еще нет навыков планомерной 
самостоятельной работы в тече
ние всего семестра.

Из первокурсника буквально 
выпирает желание стать, а еще 
более казаться зрелым, незави
симым. Сигарета, бутылка с 
яркой этикеткой значат для не
го, как правило, намного боль
ше, чем для старшекурсника.

Получив студенческий билет, 
освободившись ог повседневно
го контроля школы и опеки 
семьи, юноша или девушка не 
умеет еще распоряжаться вре
менем, ограничить ^ебя в раз
влечениях. А  требования в вузе 
большие, и за вольный неупо
рядоченный стиль жизни при
ходится расплачиваться умст

венным и физическим перена
пряжением, плохой успевае
мостью.

Судьба соединяет в одной 
комнате общежития людей раз
ного темперамента, жизненного 
уклада и здоровья. Один может 
спать при свете, заниматься 
под звуки радио, другой от это
го по-настоящему страдает. 
Истинная интеллигентность на
чинается с уважения друг к 
другу в повседневном общении. 
Это сберегает нервную энер
гию. Надо соблюдать единый 
режим и, главное, в одно время 
ложиться спать.

В рационе питания студента 
должно быть достаточно белка. 
Хороший его источник — тво
рог. Увлекаться сладостями, 
сдобой не следует. Овощи на
много полезней. Очень важно 
придерживаться определенного 
режима питания и ни в коем 
случае не уходить на занятия 
натощак.

Надо воспитать в себе по
требность ежедневно принимать 
душ или обтираться холодной 
водой, мыть ноги. Отдых пусть 
преобладает активный, на воз
духе — физкультура, спорт, ту
ристские походы.

Каждый хочет обладать 
уравновешенным характером, 
отличной работоспособностью, а 
для этого прежде всего необхо
димо крепкое здоровье. Не 
будьте же расточительны, бе
регите здоровье смолоду.

(Из журнала «Здоровье»
№ 10 за 1968 год).

ХРОНИКА Уральского
университета 

Важнейшие события и факты
1965 год

Январь. —  Приступила к рабо
те проблемная лаборатория оп
тики полупроводников.

Июнь. —  Организована обще
университетская кафедра этики, 
эстетики и научного атеизма.

Октября 23. —  Доценту Л. М. 
Архангельскому присуждена уче
ная степень доктора философских 
наук (защита утверждена).

Декабря 23. —  В. Я. Кривоно
гое защитил диссертацию на со
искание ученой степени доктора 
исторических наук (защита ут
верждена).

Основные фонды университета 
составляли 5,8 млн. руб.

Вычислительный центр, эконо
мический факультет и кафедра 
политэкономии —  участники 
ВДНХ.

Доценту В. Н. Коневу и профес
сору В. И. Архарову за работы 
по теории реакционной диффу
зии присуждена первая премия 
университета.

Организуется кафедра приклад
ной математики.

Открыто философское отделе
ние истфака.

1966 год
Апрель. —  Профессору В. К. 

Иванову присуждена Ленинская 
премия (за работы по теории не
корректных задач).

Апрель. —  Университет пере
ехал в новое главное здание 
(пр. Ленина, 51).

Мая 28. —  Приказ об открытии 
философского факультета (на ба
зе философского отделения ист
фака).
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СОСТАВЛЕНА  
ПО М АТЕРИАЛАМ  

ЛАБОРАТОРИИ  
ИСТОРИИ УРАЛА. 

РУКОВОДИТЕЛЬ — 
ДОЦЕНТ А. Г. КОЗЛОВ

Предыдущие публикации — 
«Уральский университет» 2 и 
9 декабря 1967 года, 6, 13, 27 ян
варя, 3 и 10 февраля, 7 марта, 
16 сентября и 9 декабря 1968 года.

Июня 5— 19. — В Испании (Мад
рид) состоялся V  Международ
ный лесной конгресс. В числе его  
участников был ректор универси
тета профессор-доктор Б. П. Ко
лесников.

Июня 14— 18. —  Работники уни
верситета приняли активное уча
стие в республиканской научно- 
технической конференции по 
проблемам НОТ (Свердловск).

Июля 18. —  Доценту Б. В. Пав
ловскому присуждена ученая 
степень доктора искусствоведе
ния (защита утверждена).

Сентября 5—9. —  Профессор  
М. Н. Руткевич участвовал в 
VI Всемирном социологическом  
конгрессе в Эвиане, Франция 
(доклад —  «Образование как 
фактор социальных изменений в 
СССР»).

Октябрь. —  Доцент А. Т. Мок- 
роросов защитил докторскую  
диссертацию (защита утверждена).

Декабря 17. —  Доценту П. В. 
Лебедеву присуждена ученая 
степень доктора биологических 
наук (защита утверждена).

Книжный фонд библиотеки 
университета достиг 660 670 экз.

На базе кафедры философии 
организованы кафедры диалек
тического материализма и исто
рического материализма.

При кафедре физиологии рас
тений организована лаборатория 
биофизики.

Математик-алгебраист Л. Н. 
Шевриін защитил докторскую дис
сертацию (защита утверждена).

1967 год
Января 23. —  Приказ министер

ства об открытии при универси
тете Института повышения квали
фикации преподавателей общест
венных наук (истории КПСС, фи
лософии, политэкономии).

Февраля 2—4. — В универси
тете состоялась юбилейная Ураль
ская научная сессия историков 
КПСС.

Февраля 15. —  Историк доцент 
Н. А. Бортник в Ленинграде за
щитил докторскую диссертацию  
(защита утверждена).

Июня 30. —  Состоялся первый 
выпуск Института повышения ква
лификации преподавателей об
щественных наук.

Августа 20. —  Старший препо
даватель кафедры истории С С СР
A. Ф. Фунтов избран почетным 
гражданином Ш атровского рай
она Курганской области.

Сентября 10. —  Из состава
университета выделился экономи
ческий факультет, преобразован
ный в Свердловский институт на
родного хозяйства.

Сентября 2f— 22. —  В универ
ситете состоялась юбилейная 
Уральская научная сессия исто
риков СССР.

Октябрь. —  Хор художествен
ной самодеятельности УрГУ на
гражден дипломом первой сте
пени Всероссийского смотра.

Октября 28. —  Учреждена Кни
га почета университета.

Ноября 20. —  Биолог доцент
B. В. Тарчевский защитил док
торскую диссертацию (защита ут
верждена).

Ноября 28— 29. —  В универси
тете состоялась юбилейная сес
сия философов Урала.

Ввод в эксплуатацию быстро
действующей электронной маши
ны «М-20».

— А зачем мне буфет? У
— Всю ангину на ногах — — Кофе, две пачки сигарет— меня тут пирожков на целый

и ничего... вот н ночь просидел. обед.
— А не хватит ли?
— Ты что — маленький! — Да, молодой человек, 

довели вы себя.



I  ;

ника, Вицин попробовал —  кисло! 
Дирекция расщедрилась —  бро
сила туда пачку сахара. Слаще 
не стало. Сделали восемнадцать 
дублей. Потом Леонид Гайдай 
говорит: напрасно, —  пены нет! 
Вицин —  недаром же старейши
на! —  придумал: напускать е
кружки Никулина и Моргунова 
мыльных пузырей. Сошлись на 
проверенном методе —  положи
ли по большому куску взбитой 
ваты. И сделали еще 22 дубля! 
Мне-то что, я смог бы и 22 круж
ки пива выпить, но Вицин ведь с 
полкружки пьянеет —  слабенький 
Трус-человек.

Есть у нашей троицы мысль —  
сыграть пограничников. Во-во, 
все так смеются! Говорят, лучше 
вы ползите по ничейной земле, а  
вас пусть ловят. Завидую Смокту
новскому, Тихонову, Баталову —  
девушки шлют им письма с засу
шенными цветочками. А мне если

О СТРОХАРАКТЕРНЫЙ актер 
живет под гнетом амплуа. 
Вспоминается одна из сцен 

з амеч ате л ьн ого с ов ѳтс к о-яп он с к о- 
го фильма «Маленький беглец»: 
клоун просит зрителей помочь 
отыскать родителей маленького 
мальчика, а партер взрывается 
от смеха. В этом крест комика—  
любое слово принимается как 
шіутка.

Об Евгении Александровиче 
Моргунове не скажешь, что ему 
приходится специально настраи
ваться на определенную тональ
ность поведения своих героев. 
Он и в жизни смел на слово, 
хорошо воспринимает здоровый 
юмор, сам не прочь рассказать 
острый анекдот. Моргунов по- 
стбянно окружен атмосферой  
жизнерадостности, и фактура тут 
играет не ведущую роль. Таким 
его и увидели студенты универ
ситета, собравшиеся на творче^ 
скую встречу в клубе УрГУ.

—  Зрители любят смотреть нас 
живьем. И в живом весе. Я не 
буду отвечать, как мне делали 
укол в «Кавказской пленнице». 
Надеюсь, сегодня и не спросят 
об этом. Так что для начала —  
привет всем от нашей шайки.

Увы, я один! Вицин, Трус то 
есть, сидит... на центральном те
левидении —  его снимают, вы
крали из театра им. Ермоловой. 
Киношникам тоже палец в рот 
не клади! Никулина, Балбеса 
всегдашнего, выслали... в Ленин
град —  ходит Рыжим по мане
жу. Удрать удалось, как видите, 
только Бывалому. Буду отдувать
ся на троих... или за троих.

Бывалый говорит начистоту
Спрашивают часто, как мы до

шли до такой жизни. А что де
лать, дойдешь в такой компании. 
Самый старейший у нас —  Геор
гий Михайлович Вицин, ему 53 го
да. Удивляетесь? Он молодо вы
глядит, много занимается физ
культурой. И мне советует. 
А я —  Никулину. Предлагал Тру
су —  бежим вместе, в Свердлов
ске сейчас холода, след собаки 
не найдут. Но он же Трус! Я, го
ворит, человек тихий, выступать 
боюсь, хочу умереть незаметно. 
Зато Никулин —  полная противо
положность нам обоим. Хотел 
когда-то играть в кино, но на 
вступительных экзаменах во 
ВГИК сказали, что это пустая за
тея —  лицо имеет перекос... и на
поминает лошадь. Пошел в цир
ковое училище, к М. Румянцеву. 
Вы его знаете, он —  знаменитый 
Карандаш. Может, от него Нику
лин набрался анекдотов. Расска
зал вот недавно один. Есть у них 
в цирке техничка. Идет расписы
ваться за зарплату —  крестик ста
вит, неграмотная... Через десять 
лет смотрит кассир —  стала ну
лики ставить. Спрашивает: «Чего 
вы роспись сменили?» А как же, 
отвечает, замуж вышла, фамилия 
теперь другая! Мы все хохочем, 
а он невозмутим. Любит поиграть 
на гитаре, сам сочиняет песни.

Сложилось наше трио восемь 
лет назад, перед съемками «Пес

Барбос и необычайный кросс». 
Сразу поставили условие —  ра
ботать без дублеров. С тех пор 
делаем все  сами. Даже целуем
ся по-настоящему. У меня давно 
таких кадров не было. Правда, 
три недели назад на «Ленфиль- 
ме» два дня целовался... с Серге
ем Филипповым. Вот вы смеетесь, 
а нам бывает не до смеха. Из
вестно, что вместо водки актеры 
в кино пьют воду, вместо конь
яка —  чай, вместо ликера —  ки
сель. А как быть с пивом? При
везли раз бочку настоя шипов-

и напишут —  разве из сумасшед
шего дома. Написал такой псих: 
«Сто раз смотрел «Операцию  
Вы». Мечтаю снять Вас в клини
ческой хронике». У него, навер
но, детское восприятие, принима
ет нас за тех идиотов, которых 
мы играем. Так однажды один 
мальчик крикнул: «Мама, мама«
смотри, жирный жулик стоит». На 
всю улицу Горького!

Несколько месяцев назад мы 
снова снялись вместе —  в карти
не «Семь стариков и одна девуш
ка». Потихоньку исправляемся —
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стали... тунеядцами. Причем —  
одной семьей. Замысел возниц 
так. Я снимался у Александра 
Светлова (сын поэта Светлова) в 
«Морских рассказах»... в роли 
женщины. Режиссеру не терпе
лось .найти исполнительницу ве
сом 150 килограммов. Где взять? 
Помог студийный сторож дядя 
Миша: «Возьми Моргунова, он 
сзади шибко похож!»

Два месяца я надевал на себя 
все, что положено. В ателье мод 
сделали талию —  не знал, что 
есть такие меры. В ГАБТе сшили 
платье с декольте, в мастерской 
сколотили туфли на высоком .каб
луке 46 размера, в Киеве связали 
три пары ажурных чулок в круп
ную клетку. Наложили ресницы, 
припудрили, и хотя во мне всего  
135 килограммов 221 грамм, 
получилась миловидная бабенка- 
мастодонт. Мы пошли с Никули
ным погулять в парк Горького—  

проверить наряд 
на людях. Служи
тельница «чертова 
колеса», беря ав
тограф у Ю р ы ,. 
воскликнула: «А
мамаша у вас ка
кая красавица!» 

Потом на съемочной площадке у 
Никулина появилась идея —  сы
грать моего мужа, а Вицин пусть 
будет сыном. Что мы и сделали в 
новом фильме.

Сегодня вы посмотрите трех- 
частѳвку «Когда казаки плачут».
Я поставил ее на Свердловской 
киностудии по одному из ранних 
рассказов Михаила Шолохова. 
На просмотре в Вешенской cta- 
ничницы приняли меня в почет
ные казачки. Так если что —  за
щитницы на Дону!

Только что закончил сценарий 
«Наша хата с краю» совместно со 
Степаном Олейником. Больше но
востей никаких. Да, слышал, по
говаривают, будто с Наташей 
Варлей что-то случилось. Неправ
да. Она жива, здорова. Все спо
койны, счастливы. Чего и вам же
лают!

Час пролетел незаметно. Евге
ний Александрович умеет владеть 
залом. Возможно, не все истории, 
рассказанные со сцены, случи
лись именно с .ним —  таков з а 
кон эстрады. Пусть кое-что и при
думано —  заТо придумано здо
рово!

В. КОЗИНЕЦ.
На снимке: давние партнеры

Георгий Вицин и Евгений Мор
гунов.

Фото М. ЛЮБАРСКОГО.

18 июня 1964 года
Здравствуй, Сева! Итак, по

весть моя подвигается все бли
же к нынешним дням.

Пенсия, ты знаешь, у меня 
маленькая, жилось трудновато. 
Но главное — изводили ссоры, 
склоки. Эта А . А . никак не 
могла примириться, что я лежу 
в одной с ней комнате — 
кстати, довольно, мрачнова
той, — лежу, читаю книги и не 
приемлю ее жизненное кредо.

Целый год умоляла облсо- 
бес — наконец получила путев
ку в Билимбайский дом инва
лидов — это в пятидесяти кило
метрах от Свердловска к запа
ду, уже в Европе. Там жила моя 
подружка Шура Ревягина.

Светлым, талым апрельским 
деньком 1958 года машина «ско
рой помощи», увязая и буксуя 
на раскисшей дороге, доставила 
меня сюда.

Длинный, барачного типа 
дом. Однако потолки высокие, 
светлые окна, везде белые што
ры. Встретили меня Шурины 
подруги. Они сразу стали и 
моими друзьями, потому что 
Ш уру все любили.

Уступили мне место под ок
ном, накормили капустным пи
рогом — милые, добрые дев
чата!

В комнате нас шестеро: Ш у
ра Ревягина, Соня Лебедева, 
Галя Кузьминых, Роза Плотни
кова, Светлана Назаренко и я. 
Все инвалиды, учатся в школе, 
занимаются рукоделием.

Я — самая старшая, мне уже 
24. Ничего, живем, почти всегда 
дружно.

Беззаботная житуха захвати
ла меня полностью и целиком:

ела, спала (очень сладко спала 
на деревенском воздухе), чита
ла книжки, смотрела телевизор, 
бывала во дворе. И никтр на 
меня не ворчал, не попрекал 
куском хлеба. Лето быстро про
скочило, а с наступлением осе
ни моя Шура уехала учиться 
в профтехшколу. Сердце мое 
заболело об университете. Как 
продолжать учебу? Ведь за 
полсотни километров препода
ватели ко мне не поедут, а я 
сама как попаду на сессию? Мне 
нужна отдельная комната, а в 
университете во время сессии

чек. Всякий раз я знакоми
лась и близко сходилась с но
выми людьми, унося в душе 
гудящее и живое впечатление 
огромного, никогда не затихаю
щего студенческого мира — 
вечно молодого, тревожного, 
веселого и делового...

28 июня 1964 года
Друг мой, я заканчивала тог

да университет!
Целую повесть можно было 

написать об этом.

Н. ВИШНЯКОВА

уже защищала дипломную. 
День был изумительно жаркий 
для уральского мая — 30 гра
дусов. Защищалось нас чело
век десять одновременно. Мне 
еще накануне многие твердили, 
что руководитель лестно отзы
вается о моей работе, но я вол
новалась до тумана в глазах. 
Впервые среди множества не
знакомых людей... Лучше всяко
го оркестра гремели дружеские 
аплодисменты при вручении 
дипломов заочникам. Как обни
мались и целовались возбужден
ные знакомые и незнакомые лю-

ПИСЬМА ДРУГУ
народ друг у друга на голове 
сидит...

Словом, много тут было раз
думий да колебаний, хлопот 
да беготни моих университет
ских подружек (они нашли
меня и здесь), но в конце кон
цов зимой я прибыла-таки в уни
верситет. Как теперь вижу
огромную аудиторию, сплошь 
заставленную разнокалиберны
ми кроватями: общежитие за
очников.

У  двери ютимся мы с тетуш
кой Шурой. На самом «ходу», 
на «юру» я лежа готовлю и 
сдаю экзамены. Ничего, при
лично сдала. Мне, правда, во 
всем шли навстречу, помогали 
и методист А . Н. Хамцова, и 
проректор А . Ф . Козьменко.

Еще трижды в последующие 
годы меня сюда -привозили. 
Всегда я жила в разных комна
тах, то маленьких, то опять 
многолюдных. Помогала мне 
одна из билимбаевских дево

Не только радостную, но и 
трагичную. В феврале— апре
ле, когда я писала дипломную 
работу, Шура Ревягина умира
ла, подружка моя...

Я  писала тебе об этой умни
це. Мы с ней подружились еще 
в детском доме Верхний Бор. 
Беленькая, слабенькая деревен
ская девочка. Остеомиелит гу
бил ей . жизнь медленно, но 
верно.

Это была нежная, чистейшая, 
отзывчивая и печальная душа 
человеческая. Шура, как я те
перь ясно поняла, была лучше 
всех нас (в доме инвалидов 
нас, молодых, было тогда чело
век пятнадцать), и уж, конеч
но, не найти мне больше такой 
подруги.

6 мая Ш ура скончалась. 9-го 
ее хоронили. Было много и род
ственников, и слез, и венков...

15 мая я уехала из дома 
инвалидов в университет, на 
последнюю сессию, а 17 мая

ди! Будто в День Победы. Да 
это и была победа, победа лю
дей, которые, несмотря ни на 
что, сумели пройти шесть нелег
ких лет.

После вручения диплома ме
ня опять подняли на мой ше
стой этаж. Оставшись одна, я 
подошла к узкому окну и — 
расплакалась. Ведь пока я гото
вила дипломную, а она, подруга 
моя, умирала рядом, мне нель
зя было распускаться, плакать и 
скорбеть: Шура за это не по
хвалила бы. А  нынче я рыдала 
без всякого удержу, мысленно 
положив — вместо цветов — 
на ее могилку свой синенький 
диплом.

10 июля 1964 года
Что у меня нового? После 

окончания университета жила 
по-прежнему в Билимбайском 
доме инвалидов. Это было время 
некоторой растерянности, будто 
человека остановили на быст
ром бегу — стой, приехали!

Нет учебного плана перед 
глазами, нет необходимости за
ниматься. Живи, ищи себе ра
боту. Опять же у добрых лф- 
діей делается это совсем по- 
другому: приехал на место по 
распределению и худо ли, хоро
шо ли, работаешь. Я , конечнб, 
продолжала писать в местнуЬ 
газету, но этого теперь стало 
маловато. Впрочем, скучать я 
не успевала: наверстывала про
пуски за последний год учебы, 
современную литературу вза
пой читала, провожала своих 
девчат (сразу троих) в профессио
нально-техническое училище, 
сживалась с новыми соседками, 
хлопотала о переводе в только 
что открывшийся дом инвали
дов и ветеранов труда в Сверд
ловске. В  городе, считала я, - 
легче найти применение своим 
знаниям и »способностям. Од

нако областной отдел социально
го обеспечения упорно проти
вился: «Что ей на месте не ле
жится?»

В конце концов мое упорст 
во (и мне тщеславно думает
ся — моя правота) всегда по
беждает. Так случилось и те
перь. В мае 1962 года я при 
ехала в Свердловский дом ин 
валидов.

(Продолжение следует).

Редактор А. И. ДОЛЖЕНКО.
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